



Francisco Rivas propone un mecanismo sacado de un cuento para el candidato

CARMEN IMPERATORE

Cuando novelista y neurocirujano, Francisco Rivas Larrain—primer vicepresidente del Partido Amplio de Izquierda Socialista (PAIS), dirigente del PS Almeyda y secretario general del Colegio Médico—vierte conceptos que matizan la política con una agilidad humorística poco corriente en ese ámbito. Es así como considera que, tal vez, sería con-

El procedimiento político-intelectual que propone Rivas, impulsado en su cuento, lo define así: "Allí se cambiaban los lobbies todos los años y elegían al que era capaz de estar sentado durante más tiempo sobre un cuenco lleno de basura; generalmente eran muy pocos los que se proponían a sí mismos, porque indudablemente pasaban ocho o diez meses de su mandato cuando las bajas de las salgas..."

Antes de convertirse en médico, el doctor Rivas estudió filosofía; de allí proviene la tendencia humanista que lo inclinó hacia la literatura. También es secretario general del Colegio Médico.

—Usted escribe novelas de política-ficción que dejan una sensación inquietante...

—Después de leer una crítica que me hizo Jorge Edwards en *La Epoca*, me convencí de que los novelas no son de política-ficción; su contenido es bastante cercano a la realidad. Los personajes sobre todo, los escribí sobre la base de hechos reales.

—¿Qué significa PAIS para usted?

—Junto a otras fuerzas políticas existentes, nos pareció necesario crear un partido intersectorial, que nos permitiera participar de manera adecuada y equivalente a la de otras fuerzas en la lucha electoral que se vive. PAIS interpreta la sensibilidad de los partidos que, según los dictámenes del Tribunal Constitucional, no pueden participar en forma legal en la política pública.

—No le parece que hay demasiados conglomerados políticos y partidos instrumentales en la actualidad?

—Hoy existen seis grandes partidos: RN, DC, PR, PPD, PR y PAIS. Ellos configuran la escena política nacional, lo cual en vez de confundir a la ciudadanía, completa el cuadro.

—Los comunistas qué papel juegan en PAIS?

—En PAIS hay personas que comparten las tareas y los pensamientos de los partidos de izquierda. Mientras estos partidos no tengan posibilidades de existencia legal, PAIS existirá. Cuando acabe la exclusión ideológica, no tendrá razón de ser.

—No tiene que PAIS superar al PS Almeyda, tal como ha ocurrido con el PPD y el PS Núñez?

—Inevitablemente, uno no puede decir categóricamente que eso no puede suceder, pero todos nosotros tenemos el ani-

meyda y secretario general del Colegio Médico— vierte conceptos que matizan la política con una agilidad humorística poco corriente en ese ámbito. Es así como considera que, tal vez, sería con-

veniente que los futuros candidatos a la Presidencia de Chile se sometieran a los pre-requisitos que describe el novelista R. Traven en sus cuentos sobre un pueblito aborigen mexicano.

ser una responsabilidad tan importante como ser parlamentario, Presidente...

—Cuál sería, para usted, el candidato ideal?

—Una persona que cuente el máximo consenso entre las fuerzas opositoras, con una trayectoria pública que deje en claro su probidad y su vocación de servicio; que haya intervenido en el proceso democrático durante la dictadura; que acepte un programa de gobierno de consenso para estos cuatro años y que incorpore las enormes exigencias de todos los partidos políticos de la concertación de los 17, de la Izquierda Unida y de PAIS.

—Y cuál es su candidato?

—Personalmente, un nombre que me surge inmediatamente es el de Alejandro Hales, pero eso no significa que PAIS no vaya a apoyar o trabajar por otro candidato que surja. Lo más importante es que esté en la disposición y elegir a una sola persona.

—La decisión del PS Almeyda de recuperar la alianza histórica con el PC, dejando un poco de lado a la DC, no perjudica el avance opositor?

—El PS Almeyda mantiene una alianza estratégica con el PC desde hace muchos años. Históricamente, ha habido una alianza estratégica que ha tenido tensiones y grandes conflictos. Aun así ha habido una separación entre el PC y el PS Almeyda, pues ambos interpretaron la sensibilidad popular.

—No se ha alterado la relación PS-DC?

—Los acuerdos maratónicos entre el PS y el PC no tienen por qué alterar la colaboración, el entendimiento y la relación entre el PS y la DC. Al contrario, puede servir para que se produzca la gran concertación en torno a un solo candidato y programa. El PS Almeyda sigue perteneciendo a la concertación de los 17 y ahora también a PAIS, frente a lo cual el centro político no nos ha hecho reparos.

—Ve alguna solución al problema político opositor?

—Sería conveniente que no sólo el Presidente de la República sino también los parlamentarios que tengan la responsabilidad de la transición se comprometieran a no postular a una reelección. Si los parlamentarios elegidos el 39 duraran sólo cuatro años, estoy seguro que de 80 candidatos quedarían diez. Sin ambiciones de proyectarse a más tiempo, harían una labor muy buena.



El político, médico y escritor Francisco Rivas Larrain, cree que los parlamentarios del 39 no deberían poder ser reelegidos.

Francisco Rivas propone un mecanismo sacado de un cuento para el candidato : [entrevistas] [artículo] Carmen Imperatore.

Libros y documentos

AUTORÍA

Francisco Simón, 1943-Autor secundario:Imperatore, Carmen

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Francisco Rivas propone un mecanismo sacado de un cuento para el candidato : [entrevistas] [artículo] Carmen Imperatore. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile